
令和５年第３回（６月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

1.寳部 勝 1.市長就任後１年

３カ月経ったが、

今後の覚悟を伺

う 

(1) 住み続けたいまちづくりとして定住人口の増加があ

げられているが、現在の数値と目標はどう考えるの

か 
 

2.少子化対策につ

いて伺う 

(1) 少子化の現状と対策、子育て支援の充実を具体的に

伺う 

2.柴田 裕美子 1.子育て世帯（家

庭）の相談・支援

体制について伺

う 

(1) 子育て世帯から、行政支援の要望・意見の把握につ

いて 

(2) 子育て支援に対する市独自の政策の現状と課題につ

いて 

(3) 子育て援助活動支援事業（ファミリー・サポート・

センター）について 

 

2.宮若市公式 LINE

の利用拡大につ

いて伺う 

(1) 施設予約システムの拡大について 

3.清水 健太郎 1.定住施策の取組

について伺う 

(1) 定住奨励金制度、家賃補助制度の効果と今後の課題 

について問う 
 

4. 藤春 優二 

 

1.ＡＩデマンドタ

クシー「ふれタ

ク」について 

(1) 全国的に地方自治体で導入が進むデマンド交通であ

るが、利用者のニーズに柔軟に対応できる一方で、

デメリットや課題もある。 

  ＡＩデマンドタクシー事業の整備は、本市のまちづ

くりにおいても重要な役割を担うと考えるが、自治

体によってニーズや最適な運行方式が異なる。よっ

て、今後のＡＩデマンドタクシーの運行方式等、本

市の考えを伺う 

 

5.染矢 正次 1.高齢者のデジタ

ル支援について

伺う 

(1) スマホ支援について 

(2) 健康ポイント等の活用について  

6.松岡 史倫 1.教員のなり手不

足について 

(1) 教育は子育て世代の定住化に大きな影響があるとさ

れるが、全国的にも教員が不足している中で、本市

の教員数の状況は 

 

2.子どもたちの放

課後学習につい

て 

(1) 令和５年度の施政方針の中で、「みやわかアフタース

クール」「ＭＵＳＵＢＵスク－ルみやわか」やものづ

くり教室など、地域・企業・学校が連携して子ども

を育てる教育環境づくりを進めるとあったが、放課

後の学習環境整備の進捗は 

 



7.山元 秀一 

 

1.宮若市都市計画

マスタープラン

について 

(1) 本市マスタープランが策定され１２年が経ち、その

間 、社会情勢の変化などから本市の土地利用計画も

相当の対応が必要と考えられるが、マスタープラン

やその他土地利活用計画等の再構築等 、市の取組に

ついて伺う 

 

2.廃棄物の処理及

び清掃等、市の環

境行政について 

(1) 廃棄物の処理及び清掃に関し、市の建設工事におい

て不適切な処理がなされるなど、市の環境に対する

認識の甘さが散見される。 

ワンヘルス推進宣言下の本市において、廃棄物処理

を含め環境に対する市の考えについて伺う 

 

3.みやわかの郷等、

本市の建設工事

における施工管

理について 

(1) 産業廃棄物の処理に関し不適切な行為が明らかとな

ったみやわかの郷の建設工事を含め、本市の建設工

事における施工管理体制について伺う 
 

8.茅野 勝 1.地域公民館につ

いて伺う 

(1) 地域公民館の建物・土地等の所有権、公文書の管理

や整理はできているのか 

(2) 地域公民館の固定資産税はどうなっているのか 

(3) 地域公民館と集会所の違いについて 

(4) 地域公民館と農地法の関係はどうなっているのか、

農業委員会の見解を尋ねる 

 

2.地域担当制につ

いて伺う 

(1) 市職員の地域担当制はどのようになっているのか 

 


